

# 別子山公民館

## 令和元年9月号



### 令和元年度 別子山魚つかみ大会実施



8月4日（日）今年度も市内各校区より小学生及び保護者の皆さんをお招きし、別子小中学校と地域の皆さんが連携し「魚つかみ大会」を実施いたしました。

当日は好天に恵まれ、非常に暑い中でしたが、実施することが出来ました。

今年も、銅山川本流を使っての開催で、開催に向けての準備の日々は、天候や流量を心配し毎日のようにチェックしておりました。皆さんの日頃の行いが良いおかげで、別子山地域の大自然に触れ夏の川遊びを満喫していただきました。

今年度の魚「アメゴ」の調達は、和田輝世伸会長さんをお願いをし、前日の土曜日に高知県大川村の個人で養殖販売を行っているところに出向き、250匹あまりの「アメゴ」を調達してきました。

当日は、開会と同時に銅山川に仕切りをした網の中に放流をし、放流した「アメゴ」は、7月28日の別子山ファンクラブで実施の時と同様に、20cm～25cm程度で良く成長した大きめの魚ばかりで、比較的つかみやすいのですが、魚たちは本領発揮し元気に泳いでいました。

参加した子供たちも、大きな歓声を上げながら岩のすき間に手を伸ばし必死につかみ上げていました。

取れた「アメゴ」はバーベキュー用に竹串に刺し、それぞれのかまどで塩焼きになりました。結果的にほとんどの魚を捕獲し参加された子供達やご家族の皆さんにおいしく食べていただく事が出来ました。運良く自然に帰った魚も・・・。

今年も150名以上のご参加をいただき、別子山の自然に集いました。まさに自然が相手の大会ですので、始まりから終わりまで気の抜けない大会となりましたが、皆さんのご協力のおかげで、事故もなく無事に実施することが出来ました。

この様に地域を挙げて人を呼び込む体験学習は、続けることで意味を成すものと思いますので、これからも出来る限り応援して行きたいと思います。

当日は、非常に暑さ厳しい中、お手伝いをいただきました地域の皆さんや主体となり案内から実施まで取り組んでいただきました先生方、本当にありがとうございました。お疲れさまでした。



BBQおいしそうに焼けてます。



閉会式

### 令和元年度秋季大運動会開催予定

日時：令和元年9月15日（日）午前9時～

場所：別子山市民グラウンド

～恒例の秋季大運動会を開催いたします～

- ・場所は今年度も、成の市民グラウンドで開催が決定!!
- ・当日は、各種競技に伴う賞品や景品を準備しています。
- ・お楽しみ抽選会も例年通り予定しております。

☆季節もスポーツの秋!!

今年度も多数の皆様にご参加いただきますよう、よろしくお願いたします。

準備作業：9月13日（金）午後～（実施予定）

### 令和元年度 秋の全国交通安全運動

【目的】本運動は、広く国民に交通安全思想の普及・浸透を図り、交通ルールの遵守と正しい交通マナーの実践を習慣付けるとともに、国民自身による道路交通環境の改善に向けた取組を推進することにより、交通事故防止の徹底を図ることを目的とする。

【期間】 9月21日（土）～9月30日（月）

【運動の重点】

- ・子どもと高齢者の安全な通行の確保と高齢運転者の交通事故防止
- ・夕暮れ時と夜間の歩行中・自転車乗車中の交通事故防止
- ・全ての座席のシートベルトとチャイルドシートの正しい着用の徹底
- ・飲酒運転の根絶

～9月30日は「交通事故死ゼロを目指す日」です。～



# 令和元年7月28日開催：別子山ファンクラブ主催「別子山を遊ぼう」魚つかみ・川遊び実施

7月28日（日）「魚つかみ大会」を開催・実施いたしました。

別子山ファンクラブが主催いたします大会は、今年度が初開催で、これまで実施してきました学校と地域の共同作業で行う大会は（次週8月4日開催）新居浜市内各校区の小学生及び保護者を対象とした大会と、異なり主催がファンクラブです。会員の皆様にホームページやブログで呼びかけを行い、70名以上の皆さんにご参加していただく事が出来ました。

前週の木曜～土曜日にかけて、非常にたくさんの雨が降り銅山川も増水している状況の中、水量と天候に気を使いながらの実施となりました。当日までには水量も安定し、銅山川に網を張ることもでき、表の記事同様に、魚つかみ大会の“アメゴ”を、高知県大川村で調達して放流し、また実施することが出来ました。

今回ご参加いただきました会員の皆さんは、大人が6割、子供が4割と皆さん共に川で泳ぐ魚をつかみ取りは、初めての方がかりでしたが、6割の大人の皆さんの方が笑顔いっぱい元気に活動されていたように思われます。

さらに、つかみ取りの前に飯盒炊飯の準備やかまどを作っての火起こし等自然を利用した体験活動に取り組んでいただき、最後は串にさして焼き上げたアメゴを食していただきました。今回も「別子山を遊ぼう」のキャッチフレーズ通り、水や自然に親しみ楽しく時間を過ごしていただけたものと思います。

別子山ファンクラブは、これからも、イベント事等に対し地域の自然により多く触れていただく機会を設けてまいりますので、今後ともご参加ご協力をお願いいたします。

お手伝いをいただきました地域の皆さん、本当にご協力ありがとうございました。

お疲れさまでした。



ドラム缶風呂でスマイル



とれたよ”

## 第69回新居浜市美術展覧会作品募集

10月25日から11月3日までの間、あかがねミュージアムにおいて開催される美術展覧会に出品する作品を募集します。

奮ってご応募ください。

- ・募集部門：日本画、洋画、書道、版画、デザイン、写真、工芸（陶芸・美術工芸・彫塑立体）
- ・応募資格：市内在住者、市内出身又は市内で勤務、学習している者および市内中・高校生。
- ・申込・作品搬入：10月10日（木）9：45～17：00
- ・作品と必要事項を記入した申込用紙（市役所、あかがねミュージアム、公民館、などで配布）をあかがねミュージアムにご持参ください。
- ・問い合わせ：文化振興課（電話65-1554）

## 移動図書館『青い鳥号』運行のお知らせ

移動図書館「青い鳥号」が今月も、別子山地区にやってきます。みなさん是非ご利用ください。

9月は、26日（木）に巡回します。

①別子小中学校 13：00～13：40

②別子山支所 13：50～14：30

※本を借りる場合は、「図書館カード」が必要です。

※1人10冊まで借りる事ができます。

その他分からないことは、図書館員におたずねください。



別子銅山記念図書館

TEL 0897-32-1911

### おかしなねこ



最近朝晩は少し涼しくなってきましたが、皆さん元気にお過ごしでしょうか？

季節で言うと秋なのですが、昼間はまだまだ暑い夏が続いています。

先日は、二週続けて「魚つかみ大会」を実施いたしました。

最初に行いましたファンクラブの大会では、前週に大雨がふりましたので、当日の水量をとっても心配しました。

特に実施日が7月後半と8月前半ですので、降り始めると豪雨になりやすい時期なので油断できませんでしたが、二週共に穏やかな天候で非常に安心して実施することが出来ました。

空は、運よく味方になってくれたようです。

特に、二週目の各校区より参加されたお子さんたちの歓声が山々に響き渡り、ありがたい恵みの声と感ずるほどでした。

皆様ご協力本当にありがとうございました。

さて、9月を迎えましたが、これから台風シーズンを迎えます。台風など災害に対しては事前の備えが必要と申します。もうすでに11個の台風が発生し、日本の近くを通り過ぎていきました。くれぐれも備えを忘れず対処したいものです。

丁度今月は、運動会が待ち構えております。

台風が襲来しても、運動会の開催日までに、被害もなく通り過ぎることを願うばかりでございます。

何とか子供達や地域の皆さんの元気な声が、響き渡る素晴らしい大会にしたいと思っておりますので、皆さんもお誘い合わせて是非お越しください。

これから徐々に朝晩の気温差が激しくなってくるので、体調管理には万全を期してお過ごしください。

### 主事補のひとりごと

8月はお盆時期もあり皆様はご先祖様・家族の方とゆっくりと過ごされましたか？

私もゆっくりさせてもらい、今までの緊張感からの開放感で休み中は睡眠を沢山取り、心身共に休養を取れた感じです。

別子山に通いだして早4ヶ月、月日が経つのも早いです。

皆様の支えにより元気で来ているので有り難いことです。

15日には台風が発生しましたが、別子山の皆様に何も起きていないことを聞き安心の安堵です。

ただ保土野橋の山側がズレている事が心配です。

お天気もマイチ不安定なので橋周辺が落ち着いてくれる事を祈るばかりです。

さてさて早くも9月Σ(´▽`;)秋の大イベント！運動会が始まりますね。今年初めての別子山での運動会。

何が起こるか分かりませんが Lets Try!! 皆様と一緒に楽しめるのを楽しみにして♪

秋は食べ物の季節♪ 別子山産は食べ物めっちゃくちゃ！美味しくて絶賛中です。

食べる事が好きな私だからこそ一つ一つ味わって微笑みながら感謝しております。

今月は気候も落ち着いてきているので何か自分なりの発信イベントしたいのですが運動会が終わる迄アタフタなので、来月に考えようかなと思っています。(笑)

気候の変わり目は体調不良などの変化もあるので皆様お身体には気を付けて下さい。

公民館は少しずつ綺麗になっている途中なので皆様また気軽に覗いて見てください！そして何気なく立ち寄り頂いても大丈夫です(\*´ω`\*)

温かいお言葉や励ましのお言葉をいつも頂く皆様、有難うございます。